

El mandatario de los colombianos viajó 19 veces a las islas y realizó seis consejos comunitarios en el archipiélago (cuatro en San Andrés y dos en Providencia) durante su mandato. Una cifra posiblemente envidiable para otros territorios de la Nación.

Obras son amores

Entre las realizaciones más sentidas y necesarias que dejó Uribe Vélez en las islas, en primer lugar se encuentra, sin dudas, el Hospital Amor de Patria, una obra que surgió del clamor ciudadano expresado en el primer Consejo Comunitario realizado en San Andrés en noviembre de 2002, en la que se invirtieron cerca de 35 mil millones de pesos. Igualmente se remodeló y dotó completamente el Hospital Municipal de Providencia y Santa Catalina.

El paseo peatonal o Path Way, que generó un cambio sustancial en la manera de recorrer, apreciar y disfrutar el paisaje costero de la isla. Las obras de ampliación y remodelación de los aeropuertos Gustavo Rojas Pinilla de San Andrés y El Embrujo en el Municipio de Providencia; los cuatro nuevos escenarios deportivos de San Andrés y los tres de Providencia y Santa Catalina, construidos para la realización de los XVIII Juegos Deportivos Nacionales del 2008.

En su orden, el Presidente Uribe Vélez apoyó a los últimos tres gobernadores y dos alcaldes, con recursos para mejorar la infraestructura vial en las dos islas irrigados a través del plan 2.500; los programas de Familias en Acción; recursos para el apoyo de recuperación de viviendas; la transformación del sitio de disposición final de residuos sólidos Magic Garden; recursos para el Plan Departamental de Agua; la continuación de la construcción de la red de alcantarillado y la largamente anhelada instalación del Emisario Submarino.

Nuevas energías para las islas

Igualmente se continuó apoyando desde el ministerio de Minas y Energía a la Empresa Sopesa con el subsidio al combustible que utilizan plantas de generación de energía. Estos recursos sobrepasan los 60 mil millones de pesos anuales. También se aportaron recursos para la remodelación de redes a través del proyecto FASNI, donde se invirtieron 25 mil millones de pesos y finalmente, se entregó una concesión para generar energía con nuevos componentes de generación térmica a través de la incineración las basuras y energía eólica.

A través de la oficina de Acción Social de la Presidencia de la República, se desarrolló el proyecto que originó la recuperación del asilo San Pedro Claver en La Loma. A través de esta misma vía, hubo un avance positivo en el régimen subsidiado de salud y bienestar familiar.

Pese que no alcanzará a inaugurarlos, el Presidente Uribe puso especial énfasis en la instalación del cable submarino en donde la nación invertirá 58 mil millones de pesos. Este cable iniciará su instalación en el Municipio de Tolú (Sucre), pasando por aguas territoriales de Panamá y concluyendo su instalación en el sector de la vía de circunvalación, donde se construye la sede.

Las hermanas menores

En Providencia y Santa Catalina se obtuvieron recursos para la reconstrucción de las viviendas azotas por el huracán Beta; la ampliación de la pista del aeropuerto El Embrujó; la construcción de un nuevo puente de los enamorados; el pasaje de Santa Catalina; se gestionó que las directivas de organización Hotelera Decamerón apoyaran con éxito a los pequeños hoteleros del municipio.

Con recursos se apoyó la reconstrucción del Convento María Inmaculada Concepción en el que fueron invertidos 1.300 millones de pesos. Con recursos gestionados a través de Acción Social de la Agencia presidencial se mejoraron los balnearios de South West Bay y Manzanillo. Y entre los aspectos más sentidos para el municipio, se consiguió financiar la adquisición de una moderna unidad de bomberos y la construcción de una estación en el aeropuerto el Embrujó.

Se trabajó y se concretó con la Aeronáutica Civil la implementación de la política de Cielos Abiertos que permitió el ingreso de varias empresas aéreas del exterior, principalmente de Copa Airlines

Un especial capítulo jugó el Ministro de Industria, Comercio y Turismo, que logró a través de una licitación ganada por Hoteles Decamerón Colombia que se construyera el esperado centro de convenciones para 1.200 personas y un hotel de cinco estrellas, obras que se adelantarán en los predios donde está ubicado el Hotel El Isleño.

Finalmente, uno de los proyectos banderas del Presidente Uribe Vélez es el Contact Center del SENA. Esta institución educativa es hoy un vehículo que le enseña inglés a un millón de colombianos por Internet, entre San Andrés y Providencia en donde existen 600 nuevos profesores que están enseñando inglés por Internet. El Sena dejó el año pasado en pago de salarios a estos docentes raizales cerca de 12 mil millones de pesos en el archipiélago.